

# EXAMEN SEMANAL

22 al 28 de mayo del 2023



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



## POLÍTICA

### MOVIMIENTO CIUDADANO VA DIRECTO CONTRA EL PRI

El 22 de mayo, Movimiento Ciudadano arrancó una campaña enfocada directamente en criticar al PRI, bajo el lema “Con el PRI ni a la esquina”. Acusan a los tricolores de haber negociado con Morena los procesos electorales del 2023 y de apoyar la agenda parlamentaria del presidente López.

### ENCUESTA: EL OFICIALISMO MANTIENE VENTAJA RUMBO AL 2024

El 22 de mayo, la más reciente encuesta de El Universal coloca adelante a los aspirantes oficialistas a la presidencia de la república, con ventajas que superan el 2 a 1 a los posibles perfiles opositores. Al interior de los partidos, Sheinbaum lleva la ventaja en Morena, Lilly Téllez en el PAN y Beatriz Paredes en el PRI.

### MARCELO EBRARD SE PLACEA EN EL PVEM

El 24 de mayo, Marcelo Ebrard participó en la Convención Nacional del PVEM, con el pretexto de presentar su nuevo libro. Dijo que es necesaria “una coalición que permita no solo tener mayoría de las cámaras sino que los temas que le importan a los verdes sean parte del programa de gobierno de coalición”.

### ALITO DICE QUE LA OPOSICIÓN TENDRÁ CANDIDATO EN SEPTIEMBRE

El 24 de mayo, Alejandro Moreno, presidente del PRI, señaló que se sigue afinando el proceso para elegir al aspirante presidencial opositor, pero lo que ya está acordado es que “el tiempo que tenemos es agosto y septiembre para tener un candidato”.

### DIVISIÓN EN COAHUILA AMENAZA A LA ALIANZA OFICIALISTA PARA EL 2024...

El 25 de mayo, Monreal dijo que “es un error político del PT y del Verde” mantener candidatos al gobierno de Coahuila, pues “esta división es claramente ayudarle al PRI...sí existe el riesgo de que Morena camine solo en el 24”.

### ...ANTE LA PRESIÓN, EL PVEM DECLINÓ A FAVOR DE MORENA EN COAHUILA...

El 27 de mayo, En una conferencia de prensa, el PVEM anunció que declinan su candidatura al gobierno de Coahuila y ahora respaldan al candidato morenista Armando Guadiana, pues se “decidió avanzar consolidar la Cuarta Transformación en este estado”.

### ...PERO EL CANDIDATO NO LES HIZO CASO

El 27 de mayo, Lenin Pérez Rivera, que hasta unas horas antes era candidato del PVEM, señaló que no se va a declinar, “por más circo, maroma y teatro que hagan”. Lenin sigue siendo el candidato del partido local Unidad Democrática de Coahuila.

### AMLO “DEFIENDE” A LILLY TÉLLEZ

El 26 de mayo, el presidente López salió irónicamente “en defensa” de la aspirante opositora Lilly Téllez. Explicó que “la están queriendo hacer a un lado, y Lilly Téllez está muy bien posicionada ...dice que si ella gana me va a meter a la cárcel, entonces tengo mucha gente que simpatiza conmigo, pero también muchos malquerientes pues va a tener muchos votos, es buena candidata, que no la quieran marginar...Lilly aguanta, el pueblo se levanta”.

### LA POPULARIDAD DE LÓPEZ SUMA TRES SEMANAS AL ALZA

El apoyo al presidente López sigue avanzando ligeramente. El 26 de mayo se ubicó en 58.9%, subiendo tres décimas de punto porcentual respecto al 58.6% registrado el 19 de mayo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



## ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

### YA HAY INICIATIVA PARA REFORMAR LA SCJN

El 24 de mayo, Morena presentó la iniciativa de reforma para modificar la forma en que se eligen los ministros de la Suprema Corte. La propuesta es que dichos cargos sean elegidos por voto popular, en elecciones organizadas por el INE con todo y debates entre los eventuales candidatos. Podrían competir hasta 5 candidatos por vacante y su periodo en el cargo sería de 4 años, con la opción de reelegirse una vez.

## TRIBUNALES Y PROCESOS JUDICIALES

### TRIBUNAL ELECTORAL ORDENA A AMLO A NO METERSE EN LAS ELECCIONES

El 26 de mayo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación refrendó que el presidente López no tiene derecho a realizar declaraciones de índole electoral. Además le ordenó borrar las conferencias matutinas del 9 y 11 de mayo, por llamar al voto.

### EXIGEN QUE EL SENADO NOMBRE A COMISIONADO DEL INAI

El 25 de mayo, se informó que el Segundo Tribunal Colegiado de Circuito en Materia Administrativa de la Ciudad de México ha ordenado que el Senado nombre al comisionado que necesita el INAI para reactivar su pleno. Una vez notificada la resolución, los senadores tendrían 3 días para buscar candidatos a dicho cargo e iniciar el proceso para convocar a un periodo extraordinario de sesiones, donde se elija al ganador.

### FGR VA CONTRA AMIGOS DE GARCÍA LUNA...

El 22 de mayo, la FGR anunció que ya cuenta con 61 órdenes de aprehensión relacionadas con contratos de recursos públicos vinculados a Genaro García Luna.

### ...Y A GARCÍA LUNA LE NEGARON UN AMPARO

El 23 de mayo se dio a conocer que, días antes, el Décimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito rechazó la solicitud de amparo presentada por García Luna contra el acuerdo que lo incluyó en la Lista de Personas Bloqueadas y congeló sus cuentas bancarias.

## GOBIERNO

### ACUERDO ENTRE EL GOBIERNO Y GRUPO MÉXICO POR FERROSUR

El 23 de mayo, se dio a conocer que el gobierno federal llegó a un acuerdo con el empresario Germán Larrea respecto al pago por las instalaciones y vías de Ferrosur. El monto que recibirá el empresario rondaría los 7 mil millones de pesos.

## ENERGÍA

### EL PETRÓLEO MEXICANO SUMA OTRA SEMANA DE AVANCE

Los precios del petróleo se elevaron. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 26 de mayo en \$64.86 dólares/barril, avanzando casi 1 dólar y medio con respecto a los \$63.49 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



## RELACIONES INTERNACIONALES

### PERÚ DECLARÓ “PERSONA NON GRATA” A AMLO

El 25 de mayo, el Congreso del Perú declaró persona non grata a Andrés Manuel López Obrador. Lo acusan de intentar entrometerse en los asuntos de dicho país. El presidente mexicano reaccionó declarando una “pausa” en las relaciones comerciales con Perú.

## ECONOMÍA

### BANAMEX NO SE VENDE...EN UN SOLO BLOQUE

El 24 de mayo, Citi anunció que no realizará una venta directa de Banamex. La nueva opción es venderlo por acciones, a través de una Oferta Pública Inicial en las bolsas de valores. Para ello habrá que esperar a que se complete la separación entre la banca de atención al público y la banca institucional (que seguirá en manos de Citi).

### LA INFLACIÓN VOLVIÓ A BAJAR EL RITMO

El 24 de mayo, el INEGI informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor cerró la primera quincena de mayo, con un incremento anual del 6%. La inflación subyacente se ubicó en 7.45%.

### LAS BOLSAS DE VALORES VOLVIERON A CAER

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 26 de mayo en 54,025.45 unidades, un descenso de 271 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,121.10 puntos, cayendo una unidad a comparación de las 1,122.44 con que cerró la semana pasada.

### OTRA SEMANA DE “SUPER PESO”

El peso avanzó en la semana. El 28 de mayo el dólar se intercambiaba por \$17.63 pesos, 6 centavos menos que los \$17.69 pesos registrados el 21 de mayo.

## CORONAVIRUS

### LOS CONTAGIOS DE COVID-19 SE “ATORAN” EN MEDIO MILLÓN

Los contagios bajaron en el mundo. Esta semana sumaron 500 mil nuevos casos, cien mil menos que en la semana anterior. La tarde del 21 de mayo había 688.9 millones de casos, y esta cifra se elevó a 689.4 millones el 28 de mayo.

- Estados Unidos (con 107 millones), India (con 44.9 millones) y Francia (con 40 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes respecto a su población.
- En este periodo aumentó 0.04% el número de fallecimientos: pasó de 6,880,332 a 6,883,754.
- México ocupa el lugar 19 a nivel mundial en número de casos, el **quinto** en muertes totales y el trece en muertes reportadas durante la última semana.

